

Les dépenses de 1959 (chiffres provisoires) accusent une progression relative plus forte que le nombre de touristes. Les étrangers ont dépensé environ 391 millions au Canada soit 12 p. 100 de plus qu'en 1958. Les recettes provenant des Américains ont atteint 351 millions et ont répondu pour toute l'augmentation (42 millions) du total, ce qui signifie qu'au nombre accru de visiteurs a correspondu une augmentation de la dépense moyenne. La dépense des touristes d'outre-mer est demeurée la même (40 millions). Les Canadiens ont dépensé environ 592 millions dans les autres pays, soit 50 millions ou environ 9 p. 100 de plus qu'en 1958. La dépense aux États-Unis s'est chiffrée par 448 millions et a participé pour 35 millions à l'augmentation totale. Les dépenses outre-mer ont touché un nouveau sommet de 144 millions, dépassant de 15 millions ou de près de 12 p. 100 le chiffre de 1958. C'est ainsi que le déficit du compte du tourisme vis-à-vis des États-Unis s'est réduit de 104 à 97 millions, tandis que vis-à-vis des pays d'outre-mer il s'est accru de 89 à 104 millions. Le déficit net général a augmenté de 193 millions en 1958 au chiffre sans précédent de 201 millions en 1959.

Au moment de la rédaction, les chiffres sommaires et provisoires ci-dessus étaient seuls connus pour 1959. Le texte et les tableaux qui suivent donnent le détail de 1958.

En 1958, comme le montre le tableau 6, les étrangers sont venus moins nombreux au Canada qu'en 1957, mais les Canadiens sont allés en plus grand nombre à l'étranger. La diminution (85,700) du nombre des visiteurs étrangers s'explique d'emblée par celle (88,700) du nombre des touristes américains. Le nombre de visiteurs d'outre-mer a augmenté de 3,000.

Les visites des Canadiens à l'étranger ont augmenté de 224,400; aux États-Unis, de 212,300; et outre-mer, de 12,100. Dans ces deux derniers cas, l'accroissement est de 10.1 et 8 p. 100, respectivement, sur 1957.

#### 6.—Nombre et dépenses des voyageurs étrangers au Canada et des voyageurs canadiens à l'étranger, 1957 et 1958

Année et catégorie de voyageurs	Voyageurs étrangers au Canada <sup>1</sup>	Dépenses des étrangers au Canada	Voyageurs canadiens à l'étranger <sup>1</sup>	Dépenses des Canadiens à l'étranger	Excédent des étrangers au Canada <sup>1</sup>	Excédent de la dépense des Canadiens à l'étranger
	nombre	milliers de dollars	nombre	milliers de dollars	nombre	milliers de dollars
<b>1957</b>						
Voyageurs entre le Canada et les pays d'outre-mer.....	36,600	38,000	119,900	122,000	-83,300	+84,000
Voyageurs entre le Canada et les États-Unis						
Automobile						
Court séjour (moins de 48 heures)	19,813,300	54,900	17,945,600	43,300	+1,867,700	-11,600
Long séjour.....	3,103,200	118,600	3,113,000	168,900	-9,800	+50,300
Rail.....	719,700	44,600	445,000	60,600	+274,700	+16,000
Bateau.....	309,200	18,900	95,200	5,200	+214,000	-13,700
Autobus (moins autobus local).....	375,200	27,500	453,700	40,100	-78,500	+12,600
Avion.....	352,700	40,600	332,700	70,300	+20,000	+29,700
Autres (à pied, autobus local, etc.)	3,946,100	20,200	4,824,200	14,600	-878,100	-5,600
Total, États-Unis.....	28,619,400	325,300	27,209,400	403,000	+1,410,000	+77,700
<b>Total, tous pays.....</b>	<b>28,656,000</b>	<b>363,300</b>	<b>27,329,300</b>	<b>525,000</b>	<b>+1,326,700</b>	<b>+161,700</b>